



**Amazon ist
kein guter
Nachbar!**

**STADT FÜR ALLE &
FAIRE ARBEITS-
BEDINGUNGEN
STATT
GENTRIFIZIERUNG
& AUSBEUTUNG!**

**Black Friday
24. NOV - 17:30
Warschauer Brücke**

Fight the amazon Tower!



2023 soll das höchste Gebäude Berlins fertiggestellt werden.

Der amazon -Konzern will den 140m hohen EDGE East-Side-Tower mit 3400 Entwickler*innen besetzen. Es drohen Aufwertung & Verdrängung.

Tech-Giganten wollen Friedrichshain-Kreuzberg zu ihrem neuen Hotspot machen. Sie singen das alte Lied von neuen Arbeitsplätzen. Doch diese Jobs werden kaum mit bisherigen Anwohner*innen besetzt. Insgesamt vernichtet amazon sogar Arbeitsplätze, etwa in vielen kleinen Läden. Es wird eine Umschichtung der Nachbarschaft zugunsten einer Tech-Elite angestoßen.

Die Struktur des Kiezes ist von Verdrängung bedroht: Kleingewerbe, Kitas, soziale Einrichtungen und Kulturräume sind ebenso betroffen wie Wohnungen. An Seattle & Silicon Valley lassen sich die drastischen Folgen der Tech-Konzerne für die Städte gut beobachten. Gleichzeitig zeigt der Rückzug von Amazon aus New York City und von Google in Kreuzberg, dass wir der Verdrängung nicht einfach ausgeliefert sind. Mit einer breiten Organisation können wir erfolgreich gegen die Zerstörung unserer Kieze kämpfen!

Wer wir sind

Wir sind ein bunter Zusammenschluss aus Aktivist*innen, lokalen Initiativen, Tech-Arbeiter*innen, Künstler*innen und Anwohner*innen. Gemeinsam mobilisieren wir vielfältig & laut gegen die Niederlassung von Amazon in Friedrichshain-Kreuzberg und besonders gegen den amazon-Tower.

Wir arbeiten solidarisch mit bestehenden Bewegungen zusammen, die sich u.a. für soziale Gerechtigkeit, Arbeiter*innenrechte, Umweltgerechtigkeit und gegen Verdrängung einsetzen.

#BerlinVsAmazon

Mehr Infos: www.BerlinVsAmazon.com
[Facebook.com/BerlinVsAmazon](https://www.facebook.com/BerlinVsAmazon)
Twitter: @BerlinVSAamazon

Warum wir uns organisieren

In Silicon Valley zeigen sich die drastischen Folgen des ungehinderten Tech-Urbanismus: Mietpreise, Obdachlosigkeit und Einkommensunterschiede explodieren. Der amazon-Konzern droht die bereits angespannte Lage in Berlin zu verschärfen. Zudem steht Amazon u.a. für Ausbeutung, Überwachung, Preisdumping & Monopolisierung. Darauf haben wir keinen Bock! Fight the tower!

Ein Konzern, der Mitarbeiter*innen drangaliert, Milliarden verdient, aber keine Steuern zahlt, und für digitale Überwachung steht, hat hier nichts zu suchen!

—Für eine widerständige & lebendige Kiezkultur, denn die Stadt gehört uns!

amazon ist kein guter Nachbar!



**Amazon is
not a good
neighbor!**

**CITY FOR ALL &
FAIR WORKING
CONDITIONS
INSTEAD OF
GENTRIFICATION
& EXPLOITATION!**

**Black Friday
24. NOV - 17:30
Warschauer Brücke**

Fight the amazon Tower!



In 2023 the tallest building in Berlin is scheduled for completion. amazon wants to occupy the 140m high EDGE East-Side-Tower with 3400 tech developers. Gentrification and displacement would be the consequence.

Tech giants want to make Friedrichshain-Kreuzberg their new hotspot. They are playing the same old tune of promising new jobs. But these jobs are hardly ever filled with current residents. Overall Amazon destroys jobs, for example in many small shops. An upheaval of our neighborhood in favor of the tech elite would ensue with Amazon here.

Gentrification threatens the very structure of the neighborhood: small businesses, kindergarten schools, social facilities and cultural spaces are at risk just as affordable housing is. Seattle and Silicon Valley are examples of the drastic effects of tech companies on cities. At the same time, the retreat of Amazon in New York City and Google in Kreuzberg show that we are not simply at the mercy of displacement. If we are many and get organized we can fight against the destruction of our neighborhoods successfully!

Who We Are

We are a diverse association of activists, local initiatives, tech workers, artists and residents. We have joined forces to mobilize resistance against Amazon setting up shop in Friedrichshain-Kreuzberg and especially against the Amazon Tower.

We collaborate and stand in solidarity with pre-existent movements fighting for social justice, workers' rights, environmental justice and against displacement.

#BerlinVsAmazon

More info: www.BerlinVsAmazon.com
[Facebook.com/BerlinVsAmazon](https://www.facebook.com/BerlinVsAmazon)
Twitter: @BerlinVsAmazon

Why We Are Mobilizing

In Silicon Valley the drastic consequences of unfettered tech-urbanism are blatant: rents, homelessness and income disparity are exploding. Amazon would exacerbate the already tense situation in Berlin. And what's more, Amazon stands for exploitation, surveillance, price dumping and monopolization. We are not down with that! Fight the tower!

A company that mistreats its employees, earns billions but pays no taxes, and subjects its customers to surveillance has no business here!

—For a resistant and vibrant Kiez culture, because the city belongs to us!

amazon is not a good neighbor!